



PROA

DIARIO DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J.O.N.S.

Año II LEÓN. Jueves, 25 de Marzo de 1937. Núm. 112

Redacción, Administración y Talleres
AVENIDA DE JOSE ANTONIO PRIMO DE RIVERA, Núm. 1
Teléfonos: Redacción 1963; Administración 1965.- Apartado 140

SUSCRIPCIÓN	PUBLICIDAD
Capital. 2'50 mes	Según tarifa.
Fuera. 7'50 trimestre	DESCUENTOS MEDIANTE CONTRATO
PAGO ANTICIPADO	

"Hemos de llevar una marcha progresiva y constante hacia el logro de la gran España orgánica".
El JEFE del ESTADO: Generalísimo FRANCO

En la zona roja todos esperan como una liberación el avance de las tropas nacionales, dijeron numerosos evacuados que se pasaron ayer a nuestras filas, hambrientos y extenuados

BOLETIN DEL GENERALISIMO

Ejército del Norte.—Sin novedad en todos los frentes. con ligeros tiroteos y cañoneo sin importancia, habiéndose pasado a nuestras filas numerosos evacuados de la zona roja, hambrientos y extenuados, que fueron atendidos por nuestros sanitarios y algunos de ellos hospitalizados en nuestros sanatorios. Se mostraban extranados del orden y bienestar de la zona nacional, de la abundancia y buena calidad del pan, así como de todos los viveres. Manifestaron que si se les permitiesen se desplazaría la zona roja, donde todos esperan como una liberación el avance de las tropas nacionales.

Ejército del Norte.—Fueron rechazados los pequeños ataques en los sectores de Granada y Córdoba, saliendo el enemigo fuertemente quebrantado de todos ellos.

HAY UN ZARISMO ROJO QUE EMPLEA EL LATIGO DE CINCO COLAS CON REMATES DE PLOMO. PARA CASTIGOS INFAMANTES. ES EL QUE MANEJA LOS RUSOS CONTRA LOS MILICIANOS A SUS ORDENES

De la Reconquista Nacional

Se hace justicia en Málaga

Málaga.—Funcionan con toda normalidad los tribunales de Málaga y ante ellos van desfilando todos los dirigentes marxistas, a quienes se juzga con absoluta imparcialidad. Se tiene gran benevolencia con los que comprueban figuraron en organizaciones marxistas a la fuerza y, como demostración, está el hecho de que se han pronunciado muchas sentencias absolutorias.

Interesantes declaraciones de un marino

Málaga.—Un marino que ha declarado ante el tribunal militar ha dado interesantes detalles en relación con la dominación roja en la Marina española. Dijo que las dos terceras partes de la oficialidad de los barcos fué asesinada, agregando que en el "España núm. 5", que fué llevado a Cartagena, se ametralló impunemente a los oficiales y marineros que se habían sumado al movimiento nacional, valiéndose para este crimen de ametralladoras.

Convenio húngaro-Ingles

Londres.—Según un mensaje de la "Press Association", Gran Bretaña y Hungría han firmado un convenio regulando las comunicaciones aéreas entre ambos países.

Las armas de las marxistas

Berna.—Un importante periódico de Praga ha publicado un interesante artículo declarando que los rojos españoles compran grandes cantidades de material de guerra en Checoslovaquia, y que en la zona marxista española existen cursosales de dos importantes fábricas de material bélico.

Revelaciones de un diario alemán

Berlín.—El importante diario alemán "Angriff" publica un artículo diciendo que se están realizando activos trabajos de fortificación en la frontera checoaustríaca. Para evitar la divulgación de esto, existe gran vigilancia, obligándose a los obreros que en ella trabajan a prestar juramento de silencio. Estas fortificaciones se hallan a 40 kilómetros de Viena, por lo tanto a tiro de cañón de la capital austríaca.

En Inglaterra faltan obreros especialistas

Londres.—Se están celebrando una serie de conferencias entre el ministro inglés del Trabajo y la Federación Patronal en la que tratan de adoptar medidas para subsanar la falta de obreros expertos en la industria de los armamentos.

Incidentes en la frontera

Toulouse.—Los periódicos catalanes del día 16 del actual recogen unas extensas manifestaciones hechas a los periodistas por el primer consejero de la Generalidad, Sr. Tarradellas. Se refiere en ellas a un lamentable incidente ocurrido en la frontera, por no haberse cumplido las órdenes de la Generalidad y manifestó que, como consecuencia de él, había destituido al jefe de aquel lugar frontertizo y a un individuo del Cuerpo de Investigación. Añadió que se están practicando unas averiguaciones para depurar responsabilidades, y que, a estas destituciones, seguirían otras.

Se pide una amnistía con ocasión de la coronación

Londres.—Un grupo de parlamentarios de izquierda ingleses han entregado al presidente del Consejo una petición solicitando la amnistía, con ocasión de la coronación de Jorge VI, de los presos políticos de Gran Bretaña e Irlanda, India y colonias de la corona, protectorados y territorios bajo su mandato.

Las charlas de Queipo de Llano son eficaces

París.—Se han recibido informes de Barcelona, de un hecho que pone de manifiesto la eficacia de las charlas del general Queipo de Llano.

No hace mucho, volvieron a actuar los grupos de control de la C. N. T. y de la F. A. I., con registros domiciliarios, detenciones y saqueos. Un señor extranjero, temiendo la próxima "visita" de estos malhechores, se apresuró a regalar al comité de incautación un magnífico receptor de radio, pero teniendo buen cuidado de dejarlo conectado con la emisora de Sevilla. Con esto, perseguía ser grato al comité de incautación, y de paso que alguno de sus miembros oyeran al general Queipo de Llano. Los dos objetivos fueron logrados, como tuvo ocasión de comprobar, ya que a los pocos días fué visitado por uno de los miembros de aquel comité que, después de expresarle que ellos se portaban bien, y "cuando esto dé la vuelta", añadió, espero que todos ustedes lo tendrán presente.

Sesión en la Cámara francesa

París.—En la tarde del día 23, con asistencia del gobierno francés en pleno, de la mayoría parlamentaria y numerosos concurrentes diplomáticos extranjeros y periodistas de diversas naciones, y cantidad extraordinaria de público, se abrió la sesión de la Cámara francesa. Leída la interpección sobre los recientes sucesos de Clichy, se ha entrado en el debate acerca de la situación interior de Francia y la propuesta de disolución del Partido Social Francés, haciendo uso de la palabra el diputado Ibernagaray, que fué contestado por el ministro del Interior, entablándose un animadísimo debate político.

Gran marea en la Riviera

Salamanca.—Comunican de Milán que a consecuencia de una violenta marea en las costas de la Riviera, han quedado deterioradas las líneas de comunicación entre Génova y Roma. El rápido Roma-Turin, tuvo que detenerse varias horas.

El pacto de amistad yoeslavavo-italiano

Roma.—El Conde Ciano salió el día 23 por la mañana con dirección a Belgrado, donde, en continuación de las recientes negociaciones económicas y políticas, tendrá entrevistas decisivas con el presidente del Consejo yoeslavavo y el príncipe regente.

Bombardeo eficaz de la fábrica de municiones de Tortosa

Salamanca.—Por noticias procedentes del campo rojo, la aviación nacional ha bombardeado nuevamente objetivos militares de las costas catalanas y con gran acierto las fábricas de armas y municiones de Tortosa, causando en ellas considerables destrozos.

Regalo de los jefes del frente popular francés

Madrid.—Unión Radio comunicó que el martes por la noche han llegado a Valencia 16 camiones con víveres que son regalo de los jefes del frente popular francés al gobierno de Largo Caballero.

Nuestro Número de Mañana

Advertencia a los lectores

Mañana, Viernes Santo, debido a la festividad y la antigua costumbre leonesa, no se trabajará en las imprentas. Por esto no recibirán periódico nuestros lectores el Sábado Santo.

En compensación, mañana tiraremos un número de DIECIOCHOIS PAGINAS, extraordinario dedicado a la Semana Santa, que llevará además, información ordinaria, para que no pierdan el contacto los lectores con la actualidad palpitante.

Este "extraordinario", aunque pruebe el deseo que tenemos de complacer al lector y honrar las solemnidades tradicionales de estos días, no responde a nuestros propósitos, ni buenos deseos; por las circunstancias que no permiten alardes tipográficos.

No hemos recibido los clichés pedidos, utilizamos algunos cedidos fraternalmente, no hay papel y faltan otros factores interesantes. Será, pues, un número en que sólo resplandezca una buena voluntad y alguna colaboración literaria valiosa. No queremos engañar al lector con anuncios pomposos. La verdad escueta.

Pero aun así y todo suponemos que el extraordinario habrá de complacer y que el esfuerzo, eso sí verdaderamente extraordinario, por las circunstancias, será agradecido, máxime teniendo en cuenta que dicho ejemplar ha de venderse al precio corriente de "quince céntimos". Acaso los suscriptores de la capital, por el aumento de tirada, la mayor hecha en León, lo recibirán poco después de la hora de costumbre, pero procuraremos también corregir esto.

Se teme una catástrofe en Orán

París.—"Le Jour" protesta de la presencia en Orán de un barco cisterna rojo, el "Cabo San Agustín" que pertenece a los bolcheviques españoles y es del mismo tipo que el "Mar Cantábrico". El barco cisterna que tiene a bordo importante cargamento de material de guerra y sobre todo explosivos constituye un peligro para la ciudad, ya que hay que prevenir la posibilidad de un bombardeo del navio por aviones nacionales, lo que causaría horribles estragos en la ciudad.

Los heroes de Santa María de la Cabeza

Salamanca.—Según una radio roja, se tiene la intención por los mandos marxistas, de hacer vigilar el Santuario de Santa María de la Cabeza por aviones de caza rojos, en vista de la gran resistencia que siguen ofreciendo sus heroicos defensores a los asaltos de las hordas marxistas y para evitar que la aviación nacional siga suministrando víveres a los que dentro de él tan bravamente resisten.

Nuevo Consejo de Economía independiente en Cataluña

Salamanca.—Según noticias de las radios marxistas, se ha formado en Barcelona un Consejo de Economía independiente del gobierno catalán, que se compone de 5 miembros de la C. N. T., 3 de la F. A. I. y 1 del P. O. U. M., con lo que toda la economía catalana está totalmente en manos de los anarco-sindicalistas, que la orientarán de acuerdo con sus postulados.

Barcelona tiene víveres para un mes

Barcelona.—El comité de aprovisionamiento ha comunicado al gobierno catalán que Cataluña no dispone de víveres más que para un mes.

En Madrid la situación es pésima

Madrid.—Se ha intensificado mucho en la capital de España la vigilancia por la policía en las calles, por haberse multiplicado en estos últimos días los asaltos a los almacenes de comestibles.

La radio marxista hace observar, a este respecto, que la mayoría de los asaltos que se llevan a cabo son realizados por milicianos extranjeros.

Un comunista que no puede volver a España

Londres.—Según escribe "New Chronicle", las autoridades han denegado el permiso necesario para un viaje a España al corresponsal especial de un periódico comunista. Este corresponsal ha servido en las milicias comunistas de España y trata, como presunto cronista de guerra, volver a la España bolchevique.

La pequeña industria francesa

París.—En una solicitud al Presidente del Consejo, la Federación de Industriales de pequeña o mediana importancia de París y alrededores, hacen constar no se han dado cuenta para nada del resurgimiento de la economía, sino por el contrario, su producción ha disminuido considerablemente a consecuencia de las múltiples huelgas y conflictos que a diario se producen.

Los basureros de París en huelga

París.—Los obreros del servicio de limpieza de esta capital han vuelto a declarar la huelga ayer por la mañana, para tratar de conseguir ser reconocidos como obreros municipales.

Los obreros de una fábrica de gas de Rouen, han hecho saber no reconocen el árbitro designado para arreglar su conflicto. Con este motivo, la ciudad de Rouen continúa a oscuras. También en Lille 400 sastres han declarado lo huelga.

Sigue la efervescencia en los Estados Unidos

Nueva York.—Una columna volante de huelguistas de la industria asaltó, armado de paños, una reunión de 4.000 obreros esquirols, resultando heridos más de 100 personas. La policía de Chicago expulsó ayer a viva fuerza, a 1.400 obreros que hacían la huelga de brazos caídos en tres fábricas.

En Estados Unidos prohíben la huelga de brazos caídos

Wáshington.—La Cámara de representantes en Wáshington ha aprobado ayer un proyecto de ley declarando toda huelga de brazos caídos como una provocación a la ley y exigiendo la apertura de una encuesta por una comisión especial, sobre toda huelga de esta especie.

Agitación en el Canadá

Londres.—"The Times" comunica de Ottawa que el desmoronamiento de Orotawa que el desmoronamiento de los Estados se ha extendido al Canadá. El Gobierno canadiense, cuenta con la posibilidad de graves incidentes y ha dispuesto crear una nueva tropa de policías, como reserva de la Policía montada canadiense.

Nafragios por doquier

Salamanca.—En un lago cercano a Varsovia, un barco que transportaba mercancías, se ha hundido ayer, pereciendo 5 tripulantes.

En Shanghai, una violenta tempestad ha producido el hundimiento de un vapor, pereciendo 32 pasajeros de los 34 que llevaba. Los dos salvados son dos niños de corta edad. Se ha abierto una encuesta contra la compañía naviera a la que pertenecía el barco, en vista de que el barco iba recargado siendo la compañía responsable de la catástrofe.

De Nueva York comunican que un guardacostas ha salvado a 17 hombres de la tripulación de un barco de carga noruego, que se fué a pique.

Bosque en llamas

Belgrado.—Un bosque cercano a Sarajevo, están incendiado desde la noche del día 23, corriéndose rápidamente las llamas, que han tomado ya enorme extensión, no habiendo conseguido los hombres dominarle.

Una familia de campesinos compuesta de 5 personas fué sorprendida por el incendio y perecieron en las llamas, al tratar de salvarse.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles. Pero sólo es de veras libre quien forma parte de una nación fuerte y libre.

La charla del general Queipo de Llano

Buenas noches, señores. Las noticias de hoy vienen a concretar algo sobre los hechos ocurridos en Burriana y como verdaderamente me interesan los asuntos que se refiere a la agricultura, tengo que hacerle otra vez tema de estas charlas.

Burriana es uno de los principales términos municipales de la producción de la naranja, de la cual se ha hecho cargo la Quea, constituida por elementos de la F. A. I. Parece que en este pueblo, cansados los labradores de que se les robase el fruto de su trabajo pidieron protección al gobierno de Valencia, que mandó un representante comunista, que fué atropellado por los de la F. A. I. enviando entonces el gobierno fuerzas para someterlos, lo que hicieron por la fuerza, provistos de aviones y de tanques y tomando el pueblo al asalto.

El "Mercantil Valenciano" ha publicado una del ministro de Agricultura, el comunista Uribe, que serán pagados sus productos a los pequeños propietarios y los jornales a los obreros por la recogida de la naranja. Yo insisto una vez más en que no serán pagados por que de esos productos se ha apoderado la Quea, que los explotará a conciencia.

Hoy tengo que hablar de lo que pasa en Fez, donde están instaladas las oficinas de la Quea, cuyo comité está formado por Claudio González, J. Gascón, Borrás y otro cuyo nombre no recuerdo, todos con sueldos excelentes y son los que controlan la llegada de la naranja y su reparto entre las diferentes casas, indeseables, que no tienen inconveniente en tratar con estos sinvergüenzas, pues las casas dignas no lo han querido hacer, aunque con ello han paralizado sus negocios. (Cita en general los nombres de unas cuantas casas extranjeras, que por interferencia no hemos podido recoger).

La Quea exige a las casas compradoras de naranja que se le entregue a toca feja 15 francos por cada quintal de naranja, que gravitan sobre el precio del producto y cobra, a parte, el consúl de España señor Benito, una fuerte comisión, puesto que de él depende todo el negocio.

La naranja se vende en aquella ciudad a un precio que oscila entre 310 francos y 340 francos los 100 kilogramos y ellos dicen a sus mandatarios de Valencia que el precio es de 110 francos por 100 kilogramos y deduciendo los gastos, quedan para la camarilla de la Quea y el consúl Sr. Benito, la friolera de 150 francos cada 100 kilogramos, de los que la tajada del león se la lleva el tal Benito.

Ustedes no conocerán seguramente al Sr. Benito; este es un "caballero" muy amigo del Sr. Azaña, de hace mucho tiempo y le ha protegido, habiéndole hecho diputado y después fiscal del Tribunal de Cuentas, de donde salió en forma un tanto desairada. Este Benito fué nombrado consul sin ser de la carrera y tiene el labio superior en forma de una "v" invertida, por donde asoman los dientes, muy largos, tan largos como sus tragaderas, pues según tengo entendido las ganancias de los de la Quea ascienden a cinco millones de francos solo por esta temporada naranjera, de los cuales, la mayor parte le corresponde al Sr. Benito.

El negocio este año es mayor porque el anterior, al llegar la época de exportación de la naranja a Francia, se declaró una huelga política, de las que tanto abundan ahora en Francia lo que motivó que muchas naranjas tuvieran que ser arrojadas al mar por haberse estropeado. Este año, con una autorización que ha concedido el gobierno francés, se han "manejado" de tal forma los de los contingentes, que les es permitido enviar además del correspondiente a la presente cosecha, el resto de la anterior.

En Almazora, otro pueblo de Levante donde domina la C. N. T. existe un tiranuelo llamado Vicente Claramonte (a) Cornillet, varias veces condenado por atraco a mano armada y por tenencia de explosivos el cual, con unos cuantos asesinatos a sus órdenes, ha sacrificado unas 60 personas en Almazora, extendiendo luego su acción a la provincia de Cas-

tellón, donde lleva más de 500 asesinatos, sobre todo de 78 detenidos en un barco, que fué asaltado por Cornillet y sus compinches.

El tal Cornillet está pagando en la actualidad a los obreros que emplea en la recolección de la naranja a razón de 3,50 pesetas los hombres y 1,10 las mujeres, por una jornada de 10 horas, cuando antes se pagaba a 8 pesetas los hombres y 3,50 las mujeres por 8 horas de trabajo. Un día, se celebró una reunión para protestar de los jornales tan bajos que se les pagaba y de que les diesen en vez de moneda, unos vales que no servían para nada; se distinguieron en la protesta dos obreros, que preguntaron que se había hecho del dinero que había en el pueblo y les contestaron que al día siguiente les responderían. En efecto por la noche les fueron a buscar y les asesinaron. Un hermano del Cornillet salió para Toulouse, donde depositó en la caja fuerte de un Banco, el oro, alhajas y dinero que habían robado en el pueblo.

Habló a continuación, el ilustre General Queipo de Llano de las falsedades del parte del ministerio de Marina, no pudiendo recoger esta parte de la charla por las fuertes interferencias que este momento se hacían, lo que demuestra que algo sabroso decía.

El "Heraldo" dice que para ganar la guerra es preciso ganar en dos frentes, que en el nacional pueden ganar por que tienen al frente a Miaja y en el internacional lo mismo, por que poseen a del Vayo. Esos dos con Terubio son tres pies para un banco. "La Voz" dice que el control es un movimiento de agresión a España y que no hay garantía donde no actúan las flotas de Francia e Inglaterra.

Más valía que las flotas nacionales simpatizantes con los rojos vigilasen un poco más y no se daría el caso de que puedan entrar material de guerra como el salido de Checoeslovaquia. En cuanto a la frontera franco-española no digamos, por que si el gobierno francés vigilase no hubiesen pasado 8 aviones holandeses al aerodromo de Toulouse y de allí a Barcelona.

En el campo rojo se dan jornadas de 10 y 12 horas a algunos obreros mientras hay una gran mayoría que no tienen trabajo. Todo es cuestión de recomendaciones.

Circulan mucho en la zona roja de Granada unos billetes de mil pesetas falsificados en un mal papel de estraza y con unos colores tan malos como el papel. Los buenos, incluso los estampillados, se los han llevado. He visto uno de tales billetes que son entregados para pagar incluso a los de la brigada internacional.

Después de leer la acostumbrada lista de donativos dió por terminada su charla.

Bar Restaurant "PIJAS"
Servicio a la carta Precios económicos
CID, 3 Telf. 1013 LEON 35

Embutidos ARAÚ
(88) LOS MEJORES
Trobajo del Camino (León)
Teléfono 1130

Camilo de Blas
La Casa tan antigua como acreditada en
CONFITERIA,
CHOCOLATES, CAFÉS
y COMESTIBLES finos
54 LEON-OVIEDO-GIJON

Para las Milicias
Tambores, cornetas, así como toda clase de instrumentos de música y accesorios para los mismos, y todos los Himnos hoy en uso, los encontrará en

Casa San José
111 Sal, 5 LEON

NEGOCIO DE VINOS
Con mucha clientela.
Se traspasa
Razón, en esta Administración.

VICTORIA D. PASTOR
Matrona Municipal y Seguro Maternidad
Hospedaje embarazadas
Calle de la Rúa, 27
Teléfono 1152.

Restaurant NOVELTY
Independencia, 2 Telf. 1324
Servicio por menú y a la carta
Habitaciones con todo confort 106

Almacén de Coloniales Telesforo Hurtado
Gil y Carrasco, 6.
Teléfono 1511

Los leoneses en «Las Campanillas»

El Himno Nacional

Por primera vez, después de dormir largo tiempo en silencio, se oyeron en nuestro campamento las notas del Himno Nacional. Tenemos una gramola. Todo estaba preparado para el magno acontecimiento; junto a la chavola del comandante y capitán, «La Necesidad» una mesa, sobre la que había una cruz, indicaba el lugar donde había de celebrarse el Santo Sacrificio.

Han avisado a formar, y falangistas y soldados se dirigen a la chavola: a un lado, soldados, y al otro, falangistas. Hay revista de armamentos; nuestros fusiles están perfectamente limpios y en condiciones de tirar. El comandante Santos nos habla unos momentos; su voz, velada por la emoción, apenas si le deja pronunciar unas palabras, en las que deja traslucir sus sentimientos de patriota y de católico: «Amados soldados y falangistas leoneses, hoy, después de tanto tiempo, en que nuestros enemigos quisieron, al prohibirle borrar el nombre de España y sus sacros ideales, vais a oír de nuevo las notas de ese himno de tan gloriosa tradición aquí a dos pasos de ellos, para demostrarles que lo español no sucumbe, y que pronto, muy pronto, vibrarán esas notas en todos los ámbitos de la Patria. Terminaremos pronto con ellos en España, y luego en Rusia, antro de corrupción del mundo entero.

La Bandera Nacional ondea junto al altar, a cuyo lado hacen guardia con bayoneta calada. El capitán Terrados, que manda todas las fuerzas, da la voz de firmes, y el P. Marceliano da principio a la misa que oímos con todo el recogimiento.

El sermón versa sobre la importancia y trascendencia que la devoción de la Virgen ha tenido en todas las naciones cristianas y en todas las cosas, exhortándonos a su devoción. Ha llegado la hora de alzar; el capitán da la voz de ¡Rin-

dan armas! y entonces la gramola deja oír las primeras notas. La emoción ha embargado a todos.

Al terminar la misa, se canta la Salve, y a continuación dan la voz de ¡En su lugar-ansol para volver de nuevo a la de ¡Firmes! Un disco gira sobre la gramola rompiendo el silencio profundo de las notas de trompetas y clarines. Estamos oyendo el himno de Falange y esas notas del principio, llenas de marcialidad, de ímpetu y de alegría, ponen tensos los músculos y hacen saltar al corazón en su estrecha cárcel. La música se hace más baja, y la voz de «Cara al sol» que lanza ahora la gramola es coreada por todos. Nuestros gritos de ¡España Una, Grande y Libre! son contestados, y entonces desfiliamos delante de la Bandera para saludar luego y marcharnos hacia nuestras chavolas.

Pero todavía queda algo. El comandante Santos, en su deseo de que soldados y falangistas no se aburran, ha ordenado hacer un frontón que se inaugura en este día.

Se organiza un partido a pala y él es el que mejor lo hace. Nuestro jefe Sirgado ha tenido buenas intervenciones, pero no es suficiente; nuestras esperanzas se encontraban en Rabanal, como el único capaz de hacer frente; pero ha estado hoy, por falta de entrenamiento, deficiente. Menos mal que a mano hemos ganado en todos los partidos, y que esperamos ganarles también a pala; y si no, preguntad solo a Sirgado y a Rabanal, que deben ser unos ases. Terrados, que nos quiere como un padre, a pesar de su carácter a gusto de guerrero, pasa sonriente. ¡Sirgado! ¡Rabanal! ¿De quién se ric? Hay que entrenarse a fondo y hacer con la pala lo que Telmo y Lázaro Piñán con la mano.

ANGEL TAHOCES
Las Campanillas.

De Sahagún

Espléndido donativo por Oviedo

Son inagotables en toda clase de recursos las tierras llanas y pardas de Castilla y León. Son de España la base firme y sólida en su «unidad de destino en lo universal». Tus hijos, hechos hoy al sacrificio diario, constante, dan prodigios su sangre por la amada Patria y todo cuanto tienen, en abrazo fraterno, de amor y abnegación, en ayuda de las regiones hermanas que sufren los efectos destructores de las hordas rojas.

Todos los pueblos de esta región se esfuerzan en superarse en actos de generoso y diario desprendimiento.

Hoy damos cuenta, con gran satisfacción, de las aportaciones de Sahagún y los pueblos del

partido judicial, que, aparte de otros importantes envíos anteriores, con diversos destinos patrióticos, han remitido cinco camiones cargados de víveres para el glorioso Ejército y Milicias nacionales que operan en la heroica y mártir ciudad de Oviedo.

Los cinco camiones llevaban 11.000 kilos de harina, 6.650 kilos de patatas, 1.657 kilos de alubias, 477 kilos de garbanzos y 125 kilos de lentejas.

Quedan aún vituallas para cargar otros diez camiones, y siguen llegando a diario donativos de toda clase al depósito de Avituallamiento de esta población.

¡Arriba España!
El jefe local de P. y P.

MUCHACHA, se necesita de 30 a 40 años. Informes en esta Administración.

Para el Delegado provincial de «Auxilio de Invierno»

Emocionante rasgo infantil

He leído el espléndido donativo que PROA de ayer ha insertado, camarada Delegado y me ha sugerido la idea de dar a la publicidad la siguiente carta, remitida hace unos días a nuestro Gobernador, y no por dar una lección a tan espléndidos donantes, a que te refieras, (que no la necesitan, y menos de un humilde maestro) pero sí como contrastes a su espléndidez.

Dice así: «Señor Gobernador: Comentando en la clase de ayer la situación de los niños de Málaga, (y la de tantos y tantos otros) y lo olvidados que estamos a prescindir de lo superfluo, y socorrer al necesitado, un niño, Arturo Vilas Fernández, de 11 años, ayer en muy buena posición, y que hoy come pan gracias a la inagotable caridad de D. Miguel Huerta, ese niño, en un sublime rasgo de altruismo. — Tome usted— me dice, dándome un realito, derramando lágrimas que valían más que diamantes, y que conmovieron a toda la escuela (sin excluirme) «Tome usted; me los he encontrado» —¿Por qué lloras, di, por qué lloras?— le pregunté.—Porque me acuerdo de los niños como yo que tienen hambre—. Y al besarle, con el corazón más que con los labios, observo que llora uno y otro y otro, y uno me da 0,15 y a la tarde caí todos trajeron algo.

Las recaudaciones están prohibidas. ¿Puedo. Sr. Gobernador, desairar un donativo tan grande y desinteresado? ¿No se sentirán humillados si lo rechazo? ¿Para qué nos conmueve el corazón, pensarán ellos, y aviva los sentimientos de la más sublime de las virtudes teológicas, si no acepta (quizá porqué es poco) lo que le llevamos? Ese niño es bueno, es noble y es un superdotado; ese niño, con sus padre en otras tierras, con un corazón de oro, y sin mis amparo ni protección que los del cielo... al amparo y protección de usted lo recomiendo como maestro, y repito: ¿Puedo desairar a mis escolares su generoso donativo para sus hermanitos de Málaga?.

Camarada Delegado: un niño que no tiene ni un céntimo ni de donde le venga; que se encuentra una moneda y la da, esto es: que da todo lo que tiene, sin esperanza de recompensa, ¿no merece esa protección que para él ruego? Es más: es que la da como daría el bocado de pan que se llevaría a la boca; como daría el corazón por un semejante suyo, como daría su vida por España, sin esfuerzo alguno, si sus once años estuviesen duplicados; me lo han dicho las lágrimas derramadas tan oportunisimamente; me lo ha corroborado su desinterés, dando todo, todo lo que tenía sin ambición alguna; me lo ha ratificado la sublimidad del rasgo acompañado de sus palabras: «Porque me acuerdo de los niños como yo que tienen hambre». Porque este niño también

la tendría si no fuese la inagotable caridad del camarada Huerta que un día y otro, y todos, recoge a uno, a dos, a tres, a dieciséis a la vez, entre mujeres y niños, hasta ponerles camino de sus respectivos destinos, viajé pagado.

Este, como aquél, si que pueden decir: «Aprended, ricos, de mí»; y si no tergiversasen el sentido de estas líneas, queriéndoles dar olor a incienso, diría algunas de las muchas, de las muchísimas acciones como las anteriores, en abierta contradicción con los conservadores que ya «no pueden auxiliar más».

Por mi parte, y como maestro, procurraré «machacar», como siempre, sobre aquello de: «al prójimo como a ti mismo».

Camarada Delegado: ¿es posible que un niño noble, bueno, generoso y superdotado continúe, por ahora, sin más amparo que el del cielo? ¡Arriba España!

FELIPE SÁNCHEZ RINCÓN
Ponferrada, marzo de 1937.

Las procesiones de Semana Santa

Otros cultos

La de «los Pasos»

A las seis y media de la mañana se celebrará en la iglesia de Santa Nonia el sermón del Encuentro a cargo de D. Vitorio Campos, Beneficiado de la S. I. Catedral.

La salida de la Procesión será a las siete y media, haciendo el recorrido de costumbre.

A la Procesión asistirán los hermanos de la Cofradía del Dulce Nombre de Jesús Nazareno, organizadora de la Procesión, con túnica reglamentaria, cruz y emblema que es obligatorio, advirtiéndose a los nuevos cofrades que la túnica será sencilla y la cruz sin adornos, no admitiéndose en otra forma.

Se observará el mayor orden y silencio, prohibiéndose recorrer la Procesión, abuso que se ha venido observando en años anteriores, debiendo los niños ir al lado de las banderas y llevando el capillo bajado, excepto los braceros de las efígies pesadas, Coronación, Jesús Nazareno, Verónica y Cruz, que podrán llevarlo si así lo desean.

Se ruega a los hermanos presten la mayor obediencia a los señores Abad, Seises, Secretario y Vicesecretario, debiendo consignarse que los que ostentan este cargo, lo mismo propietarios que nombrados con arreglo a lo prevenido en el artículo 33 del Reglamento, lo son con per-

fecto derecho «y será sancionada con todo rigor la contravención a este mandato terminante».

La parada en las Descalzas no excederá de tres cuartos de hora como máximo, y si en o deseo de la Junta evitar cuantos abusos pudieran cometerse en este descanso, está dispuesta a la aplicación de los castigos (que no es de esperar sean necesarios) a que autorizan los Estatutos vigentes.

Procesión del Santo Entierro

Según costumbre tradicional, este año, el día de Viernes Santo, si el tiempo lo permite, saldrá de la iglesia parroquial de San Martín esta procesión.

A las cuatro de la tarde, tendrá lugar el sermón de la Soledad, que predicará don Manuel Martínez, Beneficiado de la S. I. Catedral, y a las cinco de la misma saldrá la procesión por la carrera de costumbre.

Para dar al acto toda la solemnidad que de suyo exige, el Abad de la Cofradía de la Vera Cruz espera merecer de la religiosidad de los fieles se dignen asistir con vela.

Las Siete Palabras

Solemnisimo y piadoso ejercicio de las Siete Palabras de N. S. J. en la Cruz.

Se celebrará mañana, Viernes Santo, en la iglesia de San Francisco (Capuchinos), de doce de la mañana a las tres de la tarde.

Serán predicadas por el Padre Teodomiro de Villalobos.

Durante los intermedios, el coro de los PP. Capuchinos interpretará las Siete Palabras de Surianus a cuatro voces; y los siguientes trozos de polifonía clásica: «Si tus penas», de Guerrerro (s. X II). «In monte Oliveti», de Martini. «Stabat Mater», de Viñas. «Tenebrae», de Vitoria. «Tristis es», de Martini (s. XVII. «O Vos omnes», de Vitoria (salm. XVI). «Pater in manus tuas», de Surianus (s. XVI). Final: «Adoramus Te, Christe», de Paestrina (s. XVI).

La función sagrada terminará con el cántico del Credo.

Convento de Concepcionistas
Jueves Santo.—Misa a las siete.

Viernes Santo.—Oficios a las seis.

Sábado Santo.—Oficios a las seis, y hacia las siete la misa en que se dará la comunión.

Adoración Nocturna

Para fijar los Monumentos donde darán guardia en la noche de Jueves Santo los Adoradores, se reunirán los activos y los honorarios que deseen también hacer esta Vigilia, en la Sala de Guardia de San Isidoro, a las diez de la noche de hoy.

AVISO

«LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL» Compañía de Seguros Reunidos

Esta solidísima Compañía, que ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, funciona con absoluta normalidad y continúa aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes, y otros Ramos y pagando los siniestros con su característica puntualidad.

Capital social y reservas, más de 137 millones de pesetas. Primas recaudadas en España en 1935, más de 38 millones de pesetas. Primas recaudadas en el extranjero en 1935, más de 54 millones de pesetas. Valor de los inmuebles de su propiedad, más de 40 millones de pesetas.

Subdirector para León y su provincia D. Luis Norverto Hernández
Oficinas: León VII, 4 (Casa Roldán.)

LA CASA DEL MAHON
INMENSO SURTIDO EN
CAZADORAS Y MONOS
PARA FALANGE, EJERCITO MILICIAS
PEREZ GALDOS, 10 LEON

CIRIACO Sastrería
La calidad ha hecho nuestra reputación
Ordoño II, 2 Teléfono 1749

RADIO TELEFUNKEN
Reparación de aparatos de Radio de todas las marcas, Amplificadores, Emisoras, Cines Sonoros y aparatos electro-médicos.
Instalaciones de luz, timbres, motores, etc.
Reparación de todas clases de maquinaria.
Talleres de Electricidad general de «LOS ALEMAENS».
Independencia, 4 — LEON — Teléfono 1614 — Apartado 19

Notas de Actualidad

Oro para la Patria

Recibido en el Monte de Piedad de León, con destino al Tesoro Nacional:

Doña Sira Serrano, de Gordocillo, una sortija C. S. (3,50 gramos); D. Albino Pastrana, de Gordocillo, una moneda alfoncina de 25 pesetas (8 gramos) y una sortija (4,50 gramos); señora Angeles Antón, de Gordocillo, una sortija y un par de pendientes (3 gramos).

Doña Petra Pastrana, de Gordocillo, dos sortijas, una cruz y un par de pendientes (9 gramos); D.^a Cristeta de Paz, de Villamandos, una moneda de 20 pesetas (6,50 gramos); doña Filomena Cadenas, de Toral de los Guzmanes, un par de pendientes y dos sortijas (5 gramos).

SE NECESITA nodriza, de uno o dos meses de crianza. Informes, Hotel Oliden.

Misa nueva

Celebró por primera vez el Santo Sacrificio de la Misa, en el Santuario de La Virgen del Camino, el nuevo presbítero D. Anastasio Fernández Alonso. Del misacantano fueron padrinos: de altar, D. Felipe Alonso (párroco de Riaño) tío del celebrante; de mano, D. Juan Fernández y la Srta. María Fernández, pariente y hermana del celebrante, respectivamente.

Acompañaron al misacantano en tan solemne acto la madre del celebrante, D.^a Rosa Alonso; D. Julián García, canónigo de San Isidoro; don Casimiro Fernández, administrador del Santuario; D. Benito Alonso, íntimo del celebrante, y las distinguidas señoritas María Alonso Herrero (maestra nacional de Escaro), Anselma López, Jesusa Alonso y Carmen López.

Al nuevo sacerdote, nuestra enhorabuena.

Café Novelty

El más acreditado de esta capital 104

Para Auxilio de Invierno

Estafeta militar, 15 pesetas; Flechus de Acebes del Páramo, 29; Cuadro Artístico de Villares de Orbigo, 95; maestra de Hospital de Orbigo, 25; Patricio Fernández y los obreros de sus minas de Igüeña, 272,70.

Sanatorio Quirúrgico Hurtado

Director: Dr. EMILIO HURTADO (Director Jefe del Hospital)

Cirugía - Ginecología - Aparato Digestivo

Se admiten parturientas y casos quirúrgicos de urgencia AVENIDA DEL PADRE ISLA 6 10

Café Bar Restaurant **CENTRAL**
El más selecto ♦ El mejor café 102

LA GAFAS DE ORO

LENTES — GAFAS — FOTOGRAFÍAS
FOTOS CARNETS ENTREGA AL DÍA
ORDOÑO II, 4.—LEÓN 105

Una obra de arte... y de caridad!

Hemos visto en la Inspección Municipal de Vigilancia un trabajo en porcelana, figurando la Gira'da de Sevilla, que es una verdadera preciosidad, a la vez que una obra de arte.

Dicho trabajo se lo ha enviado a D. Angel Román una señorita, con una carta muy expresiva en la cual le dice que, dado el interés que ha visto siente hacia los menesterosos, y careciendo de recursos en metálico le ruega acepte ese regalo y lo destine a los menesterosos.

El Sr. Román se propone rifarlo a 0,25 pesetas cada número, y su importe destinarlo a la Asociación de Caridad.

Felicitemos a la señorita donante por su hermosa obra de caridad.

Farmacias

Servicio de media guardia para hoy jueves

De una de la tarde a ocho de la noche:

Sr. Escudero calle Cervantes
Sr. Arienza calle de la Rúa

Servicio para el viernes

De nueve de la mañana a ocho de la noche:

Alonso Luengo calle F. Merino
Magdaleno calle de la Rúa

Turno de noche: de ocho de la noche a nueve de la mañana,

Sr. Mazo P. del Conde

Casa de Socorro

En este benéfico centro han sido asistidos los lesionados siguientes:

Domingo Fernández, de 21 años, le una contusión en la región escapular izquierda y otra en los labios, de carácter leve, producida por atropello de automóvil.

Modesto Román, de 25 años, soldado de Ferrocarriles, de una herida incisa en la mano izquierda, de carácter leve y producida casualmente. Una vez curado pasó al cuartel.

Urbano Martínez, de siete años, con domicilio en Cantareros, 8, de una herida incisa en la región frontal, casual y leve.

Félix Fernández, vecino de Villabalter, de una herida punzante, infectada, en la mano derecha, producida casualmente y de carácter leve.

Se "lastima" un autobús

Cuando se encontraba parado en la Plaza de Santo Domingo el autobús que hace el servicio a Puente Castro, fué atropellado por una camioneta al servicio de la Requisa, ocasionándole desperfectos en el aleta izquierda.

Una perfecta, rápida, garantizada reparación en su aparato de radio, en

Radio-Electra

Ramón y Castel 1476 76

Registro Civil

Nacimientos.— José - César San Juan Diez, hijo de Cesáreo, obrero; Rosario María de las Mercedes Nava Iglesias, hija de Genaro, chófer.

Defunciones.—Ninguna.

Señora: Pida a su tienda **Jabón PAQUISARI** el que más dura lavando. Representante: Eulalio Alvarez Trabajo del Camino. (73)

Madrina de guerra

La solicitan: Los falangistas de San Emiliano, Nicolás Fernández y Prudencio Ramos; el de La Robla, Florencio Fernández Juárez y los soldados del Regimiento de Infantería número 31, en Matallana, José López Rodríguez, Manuel Fernández y José García.

PESCADERIA VIGUESA

Avenida del Padre Isla, 2
Teléfono 1915
Especialidad en pescados finos: Mariscos y escabeches. Importación directa de los principales puertos

Para el hospital de Falange, de León

Jefe local de Castrocontrigo, 40 docenas de huevos y 10 gallinas; José Rodríguez, conserje de la C.O.N-S, un cántaro de vino; D. Perfecto García, de León, 150 cigarrillos cuarterón; la J. O. N-S de Ponferrada, tres y media toneladas de antracita; donado por Miguel Huerta, jefe local de Ponferrada, 34 sacos de patatas, 14 id. de verdura, 38 kilo de garbanzos, 23 kilos de alubias, 4 ovejas, 1 saco de cebollas y 3 kilos de ajos. A estos donativos contribuyeron los pueblos de Ponferrada, Santalla, Priaranza, Villalibre, Caseta de la Martina y Palacios de Priaranza.

Maestra y niñas de San Román de los Oteros, 3 pesetas y una colcha, 2 toallas; Faustino Miguélez, de Valencia de Don Juan, 15 pesetas; Antonio Guerra, de Cacabelos, 16 cántaros de vino; Emilio Fernández, de Carbajal de Rueda, 1 camisa y 2 pares de calcetines; Julia Juanes, 1 camisa y un calzoncillo; J. O. N-S de La Bañeza, 17 docenas de huevos; Ruperto Martínez, jefe de Veguellina, tres y media docenas de huevos; Sr. Seoanez, de León, 4 kilos de dulce de membrillo.

Huevos Frescos a 2,25 docena se despachan en (85) Huelvería Moderna. Cervantas, 3 Huelvería Valdueza. Padre Isla, 17

Generosidad de los pueblos

Se ha recibido un segundo envío de camas para los hospitales de sangre que hace el Ayuntamiento de Cistierna al Sr. Gobernador civil. El de ahora suma ocho camas.

"Boletín Oficial" de la provincia

Sumario del martes 23.

Gobierno del Estado.—Decreto-ley dictando normas para la efectividad de las disposiciones en vigor encaminadas a evitar la salida de oro y la conveniencia de que la moneda extranjera sea facilitada por los españoles.

Presidencia de la Junta Técnica del Estado.—Orden prohibiendo la admisión de todo documento que, no hallándose debidamente reintegrado con arreglo a lo dispuesto en el artículo 219 de la Ley vigente del Timbre, se presente ante autoridades, Tribunales y oficinas del Estado, de la provincia o del municipio.

Gobierno civil.—Relación de las tarifas de suministro de energía eléctrica para los pueblos de Pobladura y Pinilla.

Diputación provincial.—Distribución de fondos por capítulos, del mes de marzo, importando esta distribución un millón seiscientos cincuenta y siete mil seiscientos sesenta y tres pesetas con treinta y ocho céntimos.

Edictos de los Ayuntamientos de Joara, Crémenes y Regueras de Arriba.

Telegramas detenidos

Graso.—Esteban Castro, Pi y Margall, 5.
Arévalo.—Florentino Enriquez, fuezas Asturias.
Pontevedra.—Señora Arizamenti, Padre Isla, 25.

E. Barthe Pastrana

Nariz, Garganta y Oídos

Ex-ayudante del Dr. Tapia

Consulta de 11 a 12

Avenida del P. Isla, 6.

(53) Teléfono 1119

Escuelas y maestros

Por el señor Gobernador civil han sido suspendidos de empleo y sueldo, sin perjuicio de lo que en su día resuelva la Comisión Depuradora del Magisterio, los maestros siguientes: D. Florencio Rodríguez Rodríguez, de Val de San Lorenzo; D. Felipe Vega Toral, de Villimer; D.^a Pilar Bobis Oja, de Aytona (Lérida) y agregada en la actualidad a la de Vilecha, en esta provincia; D. David Vilayandre Fernández, de Santibáñez del Porma, y D.^a Ana Cebero Alvarez, de Matalobos del Páramo.

A la Comisión de Cultura y Enseñanza, la Sección envía informado el expediente de D.^a Angelina Ocampo García Lorenzana, maestro del Plan Profesional y provisional de Villaviciosa de la Rivera, que solicita la excedencia por más de un año y menos de dos.

GARAGE IBAN

Automóviles OPEL y accesorios en general

Independencia, 10 Teléfono 1621

Estación de engrase y reparaciones

Burgo Nuevo 4 LEON Teléfono (34)

González Roldán, S. A.

Almacén de Paños y tejidos

(11)

LEON

RESERVADO

para

Mantequera

Leonesa

(36)

DE LA SEMANA MAYOR

JUEVES SANTO

La noche sublime

Día por amor por parte Jesús; día de ingratitud por parte del hombre.

"Sabido Jesús, dice el evangelista San Juan, que había llegado su hora, la hora de su muerte; como hubiese amado a los suyos que estaban en este mundo, los amó hasta el fin.

La institución de la Sagrada Eucaristía; la prueba más grande del amor de Dios al hombre!

Las negaciones, de San Pedro, la prisión de Jesús en el huerto de Getsemani, su presentación ante los tribunales de Anás y Caifás; la prueba más palpable de la ingratitud del hombre para con Dios!

A los carismas y regalos de Jesús en la Eucaristía, Pedro, el discípulo predilecto, corresponde con la más cobarde de las negaciones. Porque una pobre mujer le declara discípulo de Jesús, Pedro reniega de su Divino Maestro tres veces.

Negación de Pedro, cuántos imitadores has tenido y tienes en nuestros días! Hoy no se quiere aparecer como cristiano práctico. La negación de la divinidad de Jesucristo es quizá el pecado más común de nuestros días.

Ya no sólo se niega la divinidad de Jesucristo en la vida privada, no cumpliendo sus divinas leyes, se le niega en los libros, en los gobiernos, en to-

dos los sectores de la vida. ¡Cuántas cobardías y cuántos respetos humanos cuando hay que confesar a Dios!

Pero Jesús miró a San Pedro después de las negaciones y éste se echó a llorar amargamente y se salió del lugar que comprometía su conciencia. San Pedro se apartó del peligro, dice un apologista, por no volver a cruzar su mirada con aquella mirada de Jesús tan buena y tan compasiva.

El Jueves Santo es también el día de las tristezas de Jesús pues en él comenzó la Pasión de nuestro Divino Salvador.

Sangre, tristeza, melancolía; tres clavos que sujetaron al madero del dolor a Jesús antes que los clavos de hierro sujetaran su cuerpo inocente al madero de la Cruz.

La noche del Jueves Santo es la noche de los grandes misterios; de los misterios del amor y de los misterios del dolor.

Si es hermosa por los idilios y encantos de la Eucaristía, ordeada de blancura virginal, lo es también desoladora por las befas e insultos recibidos por el sudor de sangre, por las befas e insultos recibidos de los discípulos bidos de la soldadesca.

Ninguna noche desde que el mundo es mundo, contempló tan grandes crímenes como la noche del Jueves Santo.

¡Es la noche de las humillaciones de Jesús!

Zorita

El heroísmo de dos legionarios

Sigüena, 23.

En una incursión de reconocimiento por el campo, enemigo, dos tanques nacionales llegaron hasta el pie mismo de las líneas de defensa de los rojos, para barrerlas con el fuego de sus ametralladoras. La fe y el arrojo de sus tripulaciones no les dió margen para eludir el riesgo. Y fué tal la audacia que uno de los tanques prosiguió adelante a pesar de haberse agotado el depósito de la gasolina. Pronto hubo de quedar inmovilizado por falta de esencia. El tanque compañero advertido de lo que pasaba, se aprestó a defenderle, trazando en torno suyo grandes círculos, mientras barría con sus máquinas a quien quiera que intentaba acercarse.

Aprovechando una ocasión propicia, los dos tripulantes, del primero abandonaron su carro para refugiarse en el segundo, sobre cuyo techo se tumbaron y el desigual combate prosiguió porque el tanque nacional último no se avenía a abandonar al enemigo el que por falta de gasolina había sido abandonado.

Fuerzas nuestras advertieron lo que sucedía a tiempo y lograron recuperarlo, no sin infligir duro quebranto a las hordas marxistas.

Cuando el tanque vencedor regresaba a su base, sobre sus lomos llevaba los cadáveres de los dos bravos legionarios a los que una audacia sin límites había conducido a la muerte.

Con retazos como estos, mezcla de gallardía, valor temerario e infinita lealtad a la causa de España y a la civilización cristiana, está escribiéndose la historia de esta guerra.

Juan Pablos y C.^a

FABRICA DE EMBUTIDOS y Almacén de Coloniales

Oficinas: Avda. P. Isla 21 Teléfonc 1176

Fábrica: Carretera Trobaño. Teléfono 1938 (54) LEON

Gran Café IRIS

Sesiones de Varietés

HOY GRAN EXITO

Joe, excéntrico, con la mesa diabólica; Miguelín y Silva, chowns parodistas; los tres Henrys, perchistas. Artistas procedentes del Circo Feijóo y American Cirque.

Café LION D'OR

Sesiones de Varietés

HOY - ÉXITO - HOY De la extraordinaria canzonetista

Paquita Burguete

Exitos sin precedentes

Café IBERIA

Gran sala de Varietés Servido por señoritas

Exitos grandiosos de Victoria Carrier Estrella de la canción

EDITORIAL

¡Paso a Falange!

Sabemos que en todos los pueblos tiene detractores nuestra organización sindical. Los conocemos un nombre común; son tráfugas, cobardes. Por eso se ocultan para obrar. Saben hacer daño, mentir; nunca hicieron otra cosa. Practican la vieja política de zancadilla. Calumnian, que algo queda. ¡Ay de vosotros!

Hace un año, os frotabais las manos de gusto viendo encarcelar a José Antonio Primo de Rivera ¡Cobardes! Hoy, con la soga al cuello, próximo vuestro merecido, aun no se ha borrado el odio de vuestros corazones. ¡Ilusos!

Si, sí; difamad a Falange el tiempo que os queda. Si sí; calumniad a Falange desde vuestras lóbregas cavernas. La vida es breve. La vuestra, brevisísima.

Políticos de todos los matices, caciques de todas las categorías, ¿cómo os atrevéis a seguir vuestra desastrosa actuación? Aún... Bueno: mejor es que tengáis ilusiones.

¿No habéis pensado lo que os va a pasar el día (ya muy próximo) que regresen del frente esos miles de jóvenes que se batieron contra los que dan la cara, vuestros amigos, y que van recobrando a costa de ¡su vida! su Patria?

Vosotros vendistéis la Patria al marxismo. Ellos la rescatan, la conquistan. España es de ellos, les pertenece. ¿No habéis pensado eso? Pues pensadlo. El día que regresen, los respetaréis como a nuestros señores, porque lo son. No os pongáis en su camino; porque si no... Paso a Falange.

Otro héroe más: el comandante Ropero

Raro es el día que no nos lleve la triste nueva de que algún conocido ha caído frente al enemigo, en el cumplimiento exacto de su deber; y hoy le ha tocado a D. Leonardo Ropero García bizarro comandante de Regulares, que ha caído cara al enemigo en el sector del Jarama, cuando con su pericia y valentía acostumbrados mandaba las fuerzas a sus órdenes.

Desde los primeros momentos se había incorporado al glorioso Movimiento nacional y con las fuerzas de Africa, había escrito la epopeya magnífica de la reconquista palmo a palmo de la Patria. Alentaba a las fuerzas con

su ejemplo y los puestos de mayor peligro eran bien conocidos por él; anteriormente había sido herido en el sector de Avila y, apenas repuesto de sus heridas, volvió al frente para dirigir a sus subordinados a la victoria, y cuando ya ésta estaba cercana el plomo enemigo se lo llevó para siempre.

El infortunado militar estaba casado con una hija del Magistrado Sr. Plá que prestó sus servicios en esta Audiencia de León y deja seis hijos.

A su viuda y demás familia enviamos el testimonio de nuestra más sentida condolencia de modo especial a su madre, doña Petra García, viuda de Ropero.

El finado era hijo del también militar, retirado, D. Juan Ropero, ambos muy conocidos en esta capital.

Romancero fronterizo

(De los frentes de León)

V

LA ROBLA

Fuí al Carmen de La Pola pasé la tarde llorando y vine pa casa sola...

(Popular leonés)

Hoy tomaré café en León).

(De un miliciano rojo).

Centinela, centinela centinela de La Robla,

lejano de los abrazos y el calor de la casona,

Rupestre de los rigores,

solo en tu castrense choza,

Coraza de tu León que duerme de tus zozobras.

Despierto de tres mil noches,

oído de tres mil rondas,

Retaguardia de León en donde canta tu novia

la copla que tú bien sabes:

"...Fuí al Carmen de La Pola pasé la tarde llorando

y vine pa casa sola".

Cazador de atardeceres,

cazador de las auroras,

roca con nervios de acero rompiendo a las olas rojas.

Aquel puerto de Pajares que antes cantabas y hoy llo-

ras!

—Miliciano que perdiste vida, gaita, vino y coplas!

Por mi Patria te lo juro.

Te lo juro por mi novia.

¡No llegarás a León a tomar café ni copas!

Y ella... volverá a cantar.

strena en mar de tus costas,

...Cuando pasé por Payares

...Fuí al Carmen de la Pola...

...Vamos a Gijón, leonesas...

...Voy llevarte a Covadonga..."

M. Manocho

Buenaventura González Llamazares: ¡Presente!

Este entusiasta falangista, que en alas del espíritu patriótico salió voluntariamente de su pueblo para luchar contra los enemigos de España, dejó esa vida y voló a hacer la guardia sobre los luceros celestiales, porque estaba saturado de Falangismo, era buen cristiano y excelente español.

Ayer vieron en Vegas del Condado cómo era honrado por Falange Española el camarada que se fué.

Acudieron de León representaciones de las milicias de 1.ª y 2.ª línea y de los Flechas, que, unidos con los falangistas del mencionado Ayuntamiento acompañaron y sobre hombros llevaron desde la casa mortuoria hasta la iglesia y desde aquí al Campo Santo, aquellos despojos del caído, ante los que desfilaron finalmente con baldera desplegada.

De cuánta fe cristianísima y de cuanto patriotismo, dieron pruebas sus afligidos padres.

A ellos a la demás familia, nuestro pésame emocionado. Buenaventura González Llamazares. ¡Presente! Que repetían mezcladas sus palabras con lágrimas y el contento de haber dado el único hijo por Falange a Dios y a la Madre España!

Dorocea Tejedor Guzmán

PROFESORA EN PARTOS Azabachería, 6. 2.º. León

La más amplia información nacional y de la región, la encontrará en PRUA

Chocolates "San Marcos"

son los preferidos de las personas de buen gusto

Bombones, caramelos y turrone de todas clases

CAFÉS TORREFACTOS

V^{da} de Casimiro Diez

FABRICA: Padre Isla, 11 Teléfono 1833 LEON
DESPACHO: General Picasso 19. 1622

Almacenes de Tejidos

Cipriano García Lubén

LEON

Viveros de Arboles Frutales

JOSE SEOANEZ - La Bañeza (León)
La repoblación forestal es una orden de la Naturaleza que debemos obedecer
A los falangistas el 5 por 100 de descuento (25)

CERVEZA DE CALIDAD

"LA CRUZ DEL CAMPO," SEVILLA

Depósito en León: A. de Alvaro López Núñez, 23 - Teléf. 1359

De la vida leonesa

De Sociedad

Han salido: Para Villafranca del Bierzo, D. José Rivas Reboleiro; a Valladolid, D. Pedro Mata y D.ª Justa Bergasa; a Burgos, D. Luis Orueta y a Sevilla, D. Ramón Cobo San Emeterio.

También han salido para Zamora, con objeto de pasar la Semana Santa, las simpáticas señoritas Lolita y Blanquita Usoz.

RIPOLL

Especialidades eléctricas

Ramiro Balbuena, núm. 16

Teléfono 1467 (65)

Para la Cruz Roja

Bar Hollywood, un postre de dulce; Srta. Conchita Vallinas, una tarta y llemas; D.ª Concha Mancóubey, 2 fundas y 6 cuadrantes; un patriota simpaticante de esta institución, 200 pesetas; Sres. Ortiz Sobrinos, de Valencia de Don Juan, 14 docenas y media de huevos.

BAZAR TÓMI

Ordoño II, 7 Teléfono 1442

Cristalería - Vajillas - Coches y Sillas para niños.

Objetos para regalos 108

Los Cultos en San Juan de Re-nueva

Jueves Santo oficios a las diez.

Viernes Santo, oficios a las siete y media.

Sábado Santo, oficios a las siete y media Misa solemne a las ocho y media.

Por la tarde a las siete Ple-garia a la Virgen.

Domingo de Pascua, Misas desde las siete y media sin interrupción, hasta las diez y media.

Cumplimiento Pascual del Ejército

Días pasados cumplió el precepto pascual el Batallón del Regimiento Burgos que se alojó en el Hospicio, habiendo escuchado durante tres días las pláticas preparatorias que estuvieron a cargo del Capellán del Regimiento. El acto lleno de una sencillez y espontaneidad grande resultó muy edificante.

En el campo continúan haciéndolo las demás fuerzas y milicias.

TRASPASO

urgente, por incorporación del dueño al Ejército salvador, tienda de comestibles y bebidas. Razón, José García, Seranos, 13.

Banco Vitalicio de España

Compañía Anónima de Seguros Fundada en 1880

Esta Compañía se complace en poner en conocimiento de sus Aseguradores, Rentistas y elementos todos de su organización, haber establecido con carácter provisional su Dirección General en Sevilla, Santo Tomás, 17, en donde serán atendidas debidamente sus consultas.

MIGUEL DIEZ

Contratista de obras (81)

Tómbola benéfica ambulante

Domingo Pascua comienza tómbola beneficio Auxilio de Invierno. Procedimiento original. Más de 5.000 regalos Peseta cuota. Admirar algunos regalos exposición Lubén.

P. y P. Local Arriba España

Despedida

Ha salido para Valladolid por haber sido destinado a la Inspección General de la Guerra civil, el que hasta ahora, con tanto celo y competencia, desempeñó el cargo de Delegado de Orden Público, jefe de esta Comandancia de la Guardia civil, don Luis Medina Montoro.

No es necesario decir que sentimos sinceramente que un hombre de cualidades tan relevantes, como el Sr. Medina, parta de nuestra capital en la que se había granjeado una merecida simpatía con su trato afable, su caballerosidad y sobre todo con su rectitud en el obrar.

De él tendremos los periodistas un recuerdo imborrable por la acogida cordial que nos prodigaba, hasta el punto de indicarnos más de una vez, que le gustaba sobre otro ninguno el calificativo de compañero.

Le reiteramos nuestro sentimiento por su partida, a la vez que le deseamos nuevos triunfos en el nuevo cargo, y una estancia agradable en la españolísima ciudad hermana de Valladolid.

MIGUEL PEREZ

Contratista de obras
Carpintería artística

Aviso de la Administración de Correos

El jueves y viernes Santo no habrá giro postal.

Segunda Línea de Falange Española de las J. O. N. S.

Atentamente invitada esta organización a la procesión del Viernes Santo, ruego a aquellos camaradas que piensen asistir a la misma se presenten a las cuatro y media de la tarde de dicho día en el Cuartelillo de esta segunda Línea (Plaza de la Catedral), no siendo necesario más distintivo que la camisa azul con vestuario corriente.

Siendo muchos los camaradas que tendrán puesto en la procesión, como pertenecientes a las distintas cofradías, esta invitación sólo afecta a los que no estén invitados anteriormente.

León 25 de marzo de 1937. El Delegado Local, Luis Hernández Manet

Traslado

Las oficinas de la Comisión Delegada de las Sociedades Eléctricista de León y León Industrial se han trasladado a la calle Legión VII, núm. 4 (Casa Roidá) piso primero, izquierda.

CASA PRIETO

No pase frío Jerseys, Trajes interiores, Guantes Calcetines Bufandas. Todo de lana FRANCISCO MOLLEDA

Abogado Ha trasladado su despacho profesional a su nuevo domicilio, calle de Cervantes, 8, triplicado, piso segundo. Horas de consulta, de 9 a 12 y de 4 a 6.

Del Gobierno civil

A favor de los tuberculosos

Don Federico Núñez González y señora, han entregado la cartidad de 250 pesetas con destino a la adquisición de una cama para el Patronato Nacional Antituberculoso

Continúa abierta la suscripción en la sucursal del Banco de España y en las oficinas de este Gobierno civil.

Otros donativos

El Presidente de la Junta Administrativa de Almagarinos ha entregado 775 pesetas, recaudadas en el pueblo por suscripción voluntaria y para socorro de los desvalidos de Madrid.

Industrial multado

Como resultado de un registro efectuado en el domicilio del industrial de Toral de los Vados, D. José García Fernández, han sido halladas en un rincón del desván de su casa 1.510 pesetas en monedas de una, dos y cinco pesetas.

Se ha dispuesto la incautación de la cantidad hallada, imponiéndole además la multa de 3.000 pesetas, por la ocultación que dificulta el desenvolvimiento de la vida ciudadana y demuestra desconfianza en las autoridades nacionales que rigen a nuestro país.

Lo que se hace público para conocimiento de todos.

Fábrica de harinas Cereales-Piensos Miguel Carbajo

Almacenes: JUAN MADRAZO Teléfono 1547 Apartado 127 LEON (6)

Parque de automoviles de la octava División

Se recuerda a los propietarios y conductores de coches, tanto ligeros como pesados, la obligación que tienen de colocar en el cristal parabrisas una de las tarjetas Amarillas (tipo B) de servicio particular blanca con o sin franja roja (tipo A) de servicio de guerra, bien entendido que la falta de tal requisito será sancionada en la forma que indica la Orden general de esta División de fecha 8 de febrero último, que en el orden pecuniario puede llegar esta multa hasta mil pesetas.

León 24 de marzo de 1937. El Capitán, Juan Soyo Mayor.

BAR Cervantes

Ofrece unas exquisitas meriendas. 96 Callos, con pan y vino, a 1,15 Calamares, » » » a 1,15 Bacalao al Pil Pil, » » a 1,15 Criadillas, » » » a 1,15 Cervantes, 4. Telf.º 1222. León

Almacén de Coloniales

Exportación de legumbres

Depositorio de Conservas de pescado ALBA y harina de pescado ALFA Ramiro Fernández González Teléfono 1310 (permanente) Apartado de Correos 12.- LEÓN

Cine fotográficas

Se proyectó ayer en el Teatro Alfageme un film de la "Warner Bros", dirigido por Alfred L. Green, titulado "Gansters del Aire".

Dos muchachos licenciados del Ejército del aire, entran sin saberlo al servicio de un contrabandista de narcóticos y licores y sufren diversas peripecias hasta lograr justificarse con la policía, en las que juega principal papel una chica enamorada de uno de ellos, con el que se casa, volviendo los muchachos otra vez al ejército.

Hay escenas de aviación muy bien tomadas, de mucha emoción. La fotografía es bastante aceptable. Douglas Fairbank (hijo), se nos presenta como gran actor del cinema yanqui.

Fernando A. Balbuena - FERRERA Clínica dental Ordoño II, 7, pral. Teléfono 127 (25) León

Sección Femenina de F. E. de las J. O. N. S.

A las sindicadas de C. O. N. S.

Se advierte a todas las sindicadas a la C. O. N. S. se abstengan de poner el uniforme de Falange si no pertenecen a esta Sección Femenina. De no hacerlo así, nos veremos en la precisión de quitarlas el uniforme.

Teatro Alfageme

Sábado de Gloria

Acontecimiento memorable ESTRENO de.

La Pimpinela Escarlata

Una superproducción cinematográfica a hablada en español, de inuperable realismo.

Emoción, interés y espectacularidad

Una realización excelente y una interpretación impecable por LESLIE HOWARD y MERLE OBERON.

Domingo de Resurrección

¡¡Otro grandioso acontecimiento!!

Presentación de la mejor cantante del cine sonoro, la excelsa estrella GRACE MOORE

en la gran superproducción,

Quiéreme siempre

Una película que esta muy por encima de «Una noche de amor», film de grata memoria de la misma artista, gloria del arte cinematográfico.

Una cinta para os amantes del verdadero cine artístico

La Previsión Nacional

Compañía de Seguros contra el Robo y la Rotura de Cristales

Filial de la Compañía Española de Seguros contra Incendios «LA CATALANA»

Esta Compañía ha constituido provisionalmente su DIRECCION GENERAL en Sevilla, calle Serpes, 22 pral., derecha.

Quedando en su virtud establecido su normal funcionamiento en el territorio ocupado por el Glorioso Ejército Nacional.

EL AGENTE PROVINCIAL, ANDRÉS LLAMAS 117

COMERCIAL INDUSTRIAL PALLARES S. A. LEÓN

EXPOSICIONES DE:

Maquinaria - Calefacción - Saneamiento

Articulos para mesa y cocina - Aparatos de luz - Linoleum de todas clases - Persianas - Quitafuegos - Herramientas - Cerrajería - Estufas de todos los sistemas

AGRADECEREMOS SU VISITA O CONSULTA DE PRECIO: Plaza de Santo Domingo, 1

ALMACENES RIDRUEJO

Certería al por mayor y detall (28) Materiales de construcción

MARTINEZ Y CASAS (S. en C)

Ordoño II, 18 LEON Teléfono 1526